


Directiva

 2 cantones hermanos celebran juntos sus 40 años de independencia 
política El Triunfo en Guayas y La Troncal en cañar, separados por lo que hasta 
hoy no se de�ne a quien pertenece el territorio denominado El Piedrero, 
perteneciente a la Colonia Agrícola Amazonas.

 En estos 40 años ambas poblaciones han crecido en población y 
desarrollo económico básicamente producto de la actividad agrocomercial; El 
Triunfo liderado por su �amante Alcaldesa Mabel Tenezaca y La Troncal por su 
igualmente �amante Alcaldesa Miriam Castro, ambas pertenecientes a la 
Revolución Ciudadana por ende sus alcaldías marcan diferencias al ser 
positivamente denominadas Alcaldías Ciudadanas.

 Hasta el momento se han desplegado una serie de festividades, y sin 
duda, marcan una reactivación económica en los quehaceres ciudadanos de 
estos sitios que viven alegremente tradiciones populares con diversos 
programas. 

 La identidad de un cantón y el sentido de pertenencia marcan el folclor 
y la celebración de ciudadanos con acciones y programas cívicos que enaltecen 
un año más de creación cantonal, con el �n de mantener �rmes sus ideales al 
terruño a donde pertenecen. 

 Son espacios donde predominan muchos artesanos que necesitan 
tener una reactivación económica como en años anteriores y qué mejor 
recuperando �estas que convocan a gran cantidad de gente en calles y parques 
de estos espacios tradicionales de antaño.

 Deseamos que estos 40 años terminen en hermandad y confraternidad 
entre los cantones hermanos El Triunfo y La Troncal, que sus habitantes 
disfruten y vivan con orgullo estas �estas cantonales.

  Comuníquese Telf.:  0987502520

Las expresiones 
realizadas por los 
entrevistados son 
responsabilidad 
de si mismos.
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Hace tres años Pronaca y la Fundación REDNI se unie-
ron con el firme objetivo de eliminar la Desnutrición 
Crónica Infantil (DCI) en el país. Para lograrlo, han 
brindado atenciones médicas a las madres y sus hijos, 
además de talleres de nutrición para que sepan cómo 
alimentar adecuadamente a sus bebés. De esta mane-
ra han logrado una de las metas del proyecto que es el 
acompañamiento en los primeros 1.000 días de vida de 
los niños y las niñas, etapa en la que se desarrollan las 
conexiones neuronales para preservar el desempeño y 
potencial de cada infante.  

En el Ecuador son 400 mil niños que padecen DCI, lo 
que la ha convertido en un grave problema social. Ini-
ciativas como las de REDNI junto con Pronaca visibili-
zan la importancia del trabajo colaborativo para vencer 
esta situación. Juntos han logrado que las madres que 
forman parte de esta red se instruyan sobre cómo ali-
mentarse y alimentar bien a sus pequeños. Esta alianza 
ha logrado que más del 90% de los niños que culminan 
el programa no tengan problemas de desnutrición.

“Pronaca aporta con kits y charlas de cómo alimentar 
bien al bebé, con el fin de que puedan desarrollarse ade-

cuadamente. En esta oportunidad contamos con cuatro 
niños inscritos en la Unidad Educativa San Juan de Bu-
cay que fueron parte del programa”, mencionó Xavier 
Tobar, director de Comunicación de Pronaca, durante el 
evento de aniversario de REDNI en Bucay. 

Existen 11 centros REDNI de los cuales 4 los apadrina 
Pronaca y están ubicados en Durán, Bucay, Puembo y 
Santo Domingo. Cuentan, además, con el apoyo de los 
Gobiernos Autónomos Descentralizados y del Gobierno 
central, quienes han aportado para fortalecer la calidad 
de vida de las familias a través del fomento de una vida 
sana y activa. A la fecha, se han beneficiado 289 madres 
y se registra el nacimiento de 223 infantes libres de 
Destrución Cronica Infantil.

Pronaca trabaja eficiente, humana y sosteniblemente 
como parte de su compromiso con la sociedad. Además, 
uno de sus objetivos es promover el desarrollo social 
en las comunidades y localidades vecinas para combatir 
las problemáticas a las que se enfrentan, entre ellas, la 
desnutrición y la malnutrición, contribuyendo de esta 
manera al Objetivo de Desarrollo Sostenible 2: Hambre 
Cero.

El centro REDNI de Bucay, aliado de
Pronaca para erradicar la Desnutrición

Crónica Infantil, celebró su tercer aniversario

•	 Dos	de	los	factores	
determinantes	para	que	
la	Desnutrición	Crónica	
Infantil	se	reduzca	están	

relacionados	con	priorizar	
la	lactancia	materna	y	

promover	la	alimentación	
consciente	del	niño.	

•	 En	Ecuador	uno	de	
cada	tres	niños	menores	de	
2	años	padece	esta	condi-

ción,	según	la	encuesta	na-
cional	de	Salud	y	Nutrición	

de	2018.
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Grupo empresarial Inver San 
Carlos entregó extensa área

habitacional a la Policía Nacional

 El martes 8 de agosto del presente año, en un 
extenso espacio habitacional adjunto a la cdla. Acapul-
co, el Ing. Augusto Ayala Ayala, Vicepresidente Admi-
nistrativo de Sociedad Agrícola e Industrial San Carlos 
S.A., en representación de Inver San Carlos, entregó las 
llaves al Coronel del Estado Mayor Hugo Silva Viteri, 
Comandante de la Policía Nacional Zonal 5, para que el 
complejo habitacional sea usado aproximadamente por 
30 gendarmes que vigilaran las acciones delictivas de 
los cantones Naranjito – Marcelino Maridueña. 

 Para el Abg. Pedro Orellana, Alcalde de Crnel. 
Marcelino Maridueña, se hizo realidad la aspiración 
que tenía el Ingenio San Carlos hace más de un año de 
poder entregar estas instalaciones a la Policía Nacional 
‘‘ la delincuencia está atacando a todo el país y no es 
la excepción nuestro cantón, dentro de la Alcaldía esta-
mos trabajando de manera coordinada y en próximos 

días daremos a conocer cuál será el nuevo plan que se 
implementara con el actual Jefe de Policía del distrito 
Naranjito – Marcelino Maridueña y en conjunto con la 
empresa privada trabajar para fortalecer la seguridad 
de Marcelino Maridueña’’. Manifestó el Alcalde Marceli-
nense. ‘

 “Hoy somos testigos de que los grandes cam-
bios son posibles si unimos voluntades, perseguimos 
sueños, pero sobre todo si caminamos juntos la auto-
ridad local, la empresa privada …el Ingenio San Carlos 
el día de hoy nos hace entrega de estas instalaciones 
para nuestros queridos servidores policiales, …mis más 
sinceros agradecimientos a ustedes y en especial a la 
distinguida autoridad del Ing. Augusto Ayala, que si no 
fuera por su gestión y gran compromiso no estaríamos 
aquí este momento’’. Indicó el Coronel del Estado Mayor 
Hugo Silva Viteri, Comandante de la Policía Nacional Zo-
nal 5.
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Ing. Augusto Ayala Ayala,
Vicepresidente Administrativo de 
Sociedad Agrícola e Industrial San 
Carlos S.A., en representación de 

Inver San Carlos

El alto mando de la Policía Nacional realizó justa condecoración al Ing. 
Augusto Ayala Ayala, Vicepresidente Administrativo de Sociedad Agríco-
la e Industrial San Carlos S.A,; al Lcdo. Alexi Macías Jijón, Jefe de Seguri-
dad Física del Ingenio San Carlos y al Sr. Carlos Torres Suarez, coordina-
dor de logística de la Seguridad Física del Ingenio San Carlos.

 A continuación, palabras de la intervención del 
Ing. Augusto Ayala Ayala,: 

 ‘‘Hace poco más de un mes cuando estos jóvenes 
policías fueron asignados al cantón tuve la oportunidad 
de reunirme con ellos en presencia de sus superiores 
y les hice una promesa de que en poco tiempo íbamos 
a habilitar unas áreas cómodas para que pudieran des-
cansar y recuperar sus fuerzas después del difícil traba-
jo que tiene la policía en cualquier país del mundo, pero 
en estos momentos muy en especial en el Ecuador.
 Estamos cumpliendo esa promesa con la entre-
ga de estos dormitorios debidamente equipados que 
incluso tienen un área disponible para que en caso de 
que sean asignadas damas de la policía nacional tengan 
también la comodidad e independencia necesaria del 
resto del personal.
 
Estamos contentos de haber podido cumplir esa pro-
mesa y quiero destacar que no es solamente un esfuer-
zo del ingenio San Carlos, sino que nos hemos unido 
las 3 empresas del grupo empresarial Inver San Carlos, 
Papelera Nacional, Soderal y San Carlos. Las 3 empre-
sas estamos contribuyendo para poder cumplir con esa 
promesa y para poder permitir a la gente de nuestra po-
licía, tener habitaciones dignas, tener lugares cómodos 
como se lo merecen.

 Estamos contentos por ellos y creemos que es 
un punto de partida en una nueva etapa, San Carlos ha 
ofrecido y espera cumplir apenas las condiciones se den 
con la donación de un área extensa que pueda permi-
tir a la Policía Nacional construir las instalaciones de 
una escuela de formación con todas las comodidades 
del caso, obviamente esto es un proyecto a muy largo 
plazo, un proyecto que está siendo analizado todavía en 
el Ministerio del Interior pero que esperamos tenga su 
cristalización en el futuro es el compromiso de nues-
tra empresa como parte de la responsabilidad social 
de contribuir en estos momentos para la seguridad del 
cantón, me alegra mucho que nos acompañen el Sr. Al-
calde y la Sra. Jefa Política porque las autoridades polí-
ticas y las autoridades empresariales  debemos trabajar 
en conjunto por la seguridad de nuestros ciudadanos.

 Hacemos esta entrega con enorme satisfacción 
a nombre del directorio de Sociedad Agrícola e Indus-
trial San Carlos y de Inver San Carlos, les expreso nues-
tra bienvenida a todas las autoridades de policía aquí 
presentes y a estos jóvenes que están empezando sus 
carreras que sepan que, en esta empresa privada y en 
las empresas privadas de nuestro grupo tienen el res-
paldo que merece nuestra Policía Nacional en todo mo-
mento, bienvenidos y que aprovechen al máximo estas 
instalaciones’’.
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Se	fortalece	el	Deporte	en	Marcelino	Maridueña

 El miércoles 16 de agosto, el Abogado Pedro 
Orellana, Alcalde de Crnel. Marcelino Maridueña, sostu-
vo en su despacho una importante reunión con David 
Lecaro, Director Deportivo en la Prefectura del Guayas. 

 El propósito principal de este encuentro fue 
definir acuerdos de cooperación y concesiones con el 
objetivo de fortalecer el ámbito deportivo a fin de be-
neficiar a más de 300 niños y adolescentes que forman 
parte de la Escuela Municipal de Fútbol.

 En la reunión participaron dos figuras desta-
cadas del fútbol ecuatoriano, Kléber Fajardo y Augusto 
Poroso, quienes formarán parte del equipo de coordina-
dores de este proyecto. Además, se anunció el aporte de 
un maestro de Ajedrez por parte de la Prefectura.

 Para finalizar esta positiva visita, el Alcalde jun-
to al equipo de la Prefectura del Guayas, se dirigieron a 
la cancha de futbol reglamentaria municipal del cantón 
Marcelino Maridueña, en donde saludaron y conversa-
ron con niños y padres de familia.
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¡Fortaleciendo	el	deporte	triunfense!

 Con la presencia de la al-
caldesa Mabel Tenezaca López, la 
Alcaldía Ciudadana de El Triunfo 
dio inicio al Campeonato de Inte-
gración de Recintos de lass escuelas 
municipales.

 Equipos de los recintos Vai-
nillo, Km 48, Chan Chan, Santa Mar-
tha, El Achiote entre otros recintos 
se unieron en esta competencia de-
portiva que promueve la camarade-
ría y el espíritu competitivo. 

 El objetivo de su Alcaldesa 
es brindar todo el apoyo necesario 
para fomentar y fortalecer las acti-
vidades deportivas de los niños y 
niñas de la ciudad.
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El	plan	habitacional	Construyendo	Vidas	inició	en
El	Triunfo	y	se	extenderá	por	el	Guayas

La prefecta Aguiñaga participó como testigo de honor 
en el convenio entre Construguayas y Municipio de El 
Triunfo.
En El Triunfo se vivió una fiesta, la mañana de este jue-
ves 10 de agosto. La prefecta Marcela Aguiñaga acudió 
hasta el cantón para ser testigo de honor de la firma del 
convenio interinstitucional entre Construguayas EP, de 
la Prefectura Ciudadana del Guayas, y el municipio lo-
cal, para iniciar el plan Construyendo Vidas, que se re-
plicará por toda la provincia.

El documento lo firmaron la gerente de Construguayas, 
Fresia Plaza, y la alcaldesa de El Triunfo, Mabel Teneza-
ca. A manera de proyecto piloto, la empresa pública del 
gobierno provincial edificará 49 soluciones habitacio-
nales (33 viviendas y 16 departamentos) en un terreno 
de 5.392 m2, que fue urbanizado, lotizado, catastrado y 
provisto de servicios básicos por el cabildo.

“A pesar de la angustia que sentimos cuando hay que 
salir a buscar el pan, el miedo no nos puede inmovili-
zar”, mencionó la prefecta Aguiñaga para ratificar que 
el proyecto piloto se hará una realidad en El Triunfo, un 

cantón afectado por la inseguridad. Es más, anunció que 
varios alcaldes ya han pedido llevar los planes habita-
cionales a sus cantones, con la finalidad de reducir el 
alto índice de vivienda no adecuada

“No solamente es entregar bloques, es construir hoga-
res que están destinados a sus familias, con viviendas 
dignas y seguras, a muy buen precio, para que tengamos 
la posibilidad de soñar en grande y que sí es posible que 
el Ecuador tenga mejores días”, agregó la primera auto-
ridad de la provincia.

La alcaldesa Tenezaca, a su turno, destacó que hoy se 
concreta un sueño para su cantón, para las personas 
que merecen vivir bajo un techo con sus familias. “Nos 
merecemos vivir dignamente”, acotó.

Mientras que la gerente Plaza resaltó que este es solo el 
inicio de Construyendo Vidas, que prevé dotar de 2.000 
viviendas a toda la provincia. “Es el único proyecto ha-
bitacional de interés social que ofrece mínimo dos cuar-
tos de baño por cada vivienda, con diseños modernos y 
precios asequibles para la ciudadanía”.
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Dirección de Ambiente y Preservación de Áreas Verdes
interviene 10 parque de La Alborada y Samanes

 La Alcaldía Ciudadana de Guayaquil a través 
de la Dirección de Ambiente y Preservación de Áreas 
Verdes realizó su VIII jornada de recuperación de par-
ques, en Samanes III y La Alborada (XIV etapa). La in-
tervención comprendió la poda, desbroce de maleza, fu-
migación, limpieza de camineras, jardineras, parterres 
y desalojo de residuos en 10 parques de estas zonas del 
norte de la ciudad.

 Estos trabajos se ejecutan con 160 personas, 
que integran las 8 cuadrillas de la Dirección de Ambien-
te. Además, participan Vinculación con la Comunidad, 
Aseo Cantonal, Mercados y Servicios Especiales (DAC-
MSE) y Bienestar Animal.

 El líder comunitario, César Ayala, indicó que su 
vecindario se encuentra unido gracias al trabajo que 
realiza el Municipio. “Esto es un gran cambio, nos han 
ayudado a mejorar el parque y ahora nos están colabo-
rando con la atención a nuestras mascotas”.

 La jornada que comprendió el servicio de aten-
ción veterinaria atendió a 59 mascotas, que recibieron 
vacunación antirrábica y desparasitación.
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 El viernes 18 de agosto en horas de la mañana 
en el Auditorio Municipal, mediante una ceremonia for-
mal con la presencia de la Alcaldesa Ing. Miriam Cas-
tro, los concejales y auspiciantes del evento galante a 
Reina de La Troncal 2023 se realizó la entrega de los 
premios a la Reina Arianna Flores Zambrano y su Corte 
de Honor, las bellas chicas representantes de la belleza 
troncaleña recibieron joyas, motos eléctricas, televiso-
res, viajes, membresías y muchos premios de parte de 
los Auspiciantes y las Autoridades locales

Mediante ceremonia formal, se llevó a cabo la entrega de
premios a la flamante Reina de La Troncal y su corte de honor
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Mesa técnica evalúa acciones ante
El Niño, en Naranjito

 La reconstrucción de la vía Primavera‑Roca-
fuerte‑Barraganetal, con una extensión de nueve kiló-
metros, está en el plan de necesidades entregado este 
miércoles al viceprefecto Carlos Serrano Bonilla duran-
te la mesa técnica que lideró y en la que también parti-
ciparon los funcionarios del Municipio de Naranjito y 
personal de Obras Públicas de la Prefectura.

 “Esta es la realidad de todos los cantones, vías 
abandonadas, por eso estamos coordinando con los al-
caldes los puntos de mayor urgencia. 

Como Prefectura nos encontramos gestionando la ad-
quisición de maquinaria para llegar a más lugares”, ma-
nifestó la segunda autoridad de la provincia, durante el 
encuentro.

 El camino Primavera‑Rocafuerte‑Barraganetal 
es considerado de alto flujo por parte de los agriculto-
res, sobre todo, cañicultores y bananeros.

 Además, recibió la petición del alcalde Suárez 
para la construcción de cinco puentes: San Francisco, 
Jesús del Gran Poder, Puente Limón, Primavera y El Ro-

sario, que colapsaron en el último invierno.

 “Hemos coordinado proyectos de asistencia 
que buscan reducir el impacto de El Niño y felicito a 
la Prefectura por el interés que muestra ante nuestras 
necesidades”, expresó el burgomaestre quien mostró al 
viceprefecto Serrano la cancha San Elías donde se im-
plementaría la escuela de fútbol en ese cantón.

 Sobre la carretera Naranjito – Marcelino Mari-
dueña, el Vice Prefecto del Guayas, Carlos Serrano dijo 
que se hizo la socialización en ambos cantones vecinos, 
que en los próximos meses arrancan, que en Guayas se 
está trabajando en la reconformación de vías y luego 
del fenómeno del niño vendrá la gran reconstrucción de 
la Provincia, por eso solicito paciencia a los alcaldes.

 Para finalizar el Vice Prefecto indicó que la Pre-
fectura está adquiriendo maquinarias, puentes Bailey, 
kits alimenticios para los habitantes del sector rural y 
se viene un bono para los hermanos agricultores ya que 
abran meses que no podrán trabajar y será para peque-
ños agricultores que tenga hasta 5 hectáreas de maíz y 
arroz.
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‘Combi Chiller’ una tecnología productiva que 
optimiza el uso de recursos naturales en Pronaca

En la producción de alimentos se tienen dos grandes retos, 
uno es trabajar con tecnologías de última generación con 
el objetivo de optimizar cada proceso para mejorar la pro-
ductividad, la calidad e inocuidad. Además, no se le puede 
dejar de lado la sostenibilidad ambiental, incluida la circu-
laridad que genera una economía verde al reutilizar los re-
cursos. Y dos, es la conservación del alimento para que lle-
gue al consumidor lo más sano, inocuo y con el manejo de 
la cadena de frio que garantice su calidad y conservación. 

Para conseguir estas metas se cuenta con aliados adecuados 
y uno de ellos es ‘Combi Chiller’, tecnología incorporada el 
2017 y que ayuda a optimizar los procesos de producción. 
 
‘Combi Chillier’ es uno de los pocos equipos que se encuen-
tran en el país y que combina el aire y el agua para ayudar 
a alcanzar y mantener la temperatura adecuada, con el fin, 
de conservar la proteína procesada. La tecnología combina 
en un mismo equipo el aire captado del entorno y filtrado 
previamente para luego mezclarse con el agua para bajar 
rápidamente la temperatura de las aves, como lo exigen las 
normas de inocuidad alimentaria.

“Al implementar esta técnica se ha logrado mejorar los pro-
cesos y alcanzar porcentajes de ahorro, antes se consumía 
entre 4 - 5 litros de agua por ave para enfriamiento, ahora 
se alcanza entre 1 y 1.5 litros, eso representa una reducción 
del 70% del consumo del líquido vital, que al año son más 
de 120 mil metros cúbicos, asimismo existe la rección del 
consumo de energía”, así lo mencionó Héctor Ortiz, direc-
tor de Calidad y Ambiente de Pronaca.

Además de este beneficio, Pronaca ha desarrollado proce-
sos respetuosos con el ambiente y cuida, incansablemente, 
su gestión con el líquido vital. El agua ‘Combi Chillier’ se 
utiliza varias veces; cuando completa su ciclo de uso, es ca-

nalizado a un sistema residual. El líquido, una vez tratado, 
es devuelto a la naturaleza en condiciones equivalentes a 
las captadas y, también, es utilizado en procesos de riego y 
consumo interno para limpieza de instalaciones, reducien-
do así el consumo de agua potable.

Otra ganancia visible es la disminución del consumo ener-
gético convirtiendo a los procesos eficientes y aumentando 
la vida útil del producto, es decir, puede estar en refrigera-
ción un período más largo antes de su consumo. “Esto per-
mite comercializarlos más tiempo en percha”, destaca Ortiz 

A estos puntos se suma una ventaja fundamental, tener una 
proteína con baja carga microbiológica y, por ende, mejor 
vida útil al enfriar más rápidamente y reducir el desarrollo 
de bacterias al tener un manejo riguroso del producto con 
otras mejoras en la calidad del producto que puede ser per-
cibida como una textura más suave, después de la cocción.

La empresa ha implementado esta tecnología en sus dos 
plantas de faenamiento, en Valle Hermoso (Santo Domin-
go de los Tsáchilas) y la otra en Bucay (Guayas). Gracias al 
“Combi Chillier”, Pronaca ha reducido el uso del agua en 
un 65% y un 77%, en cada planta, respectivamente. Con 
estas mejoras, obtuvo reconocimientos, del Ministerio del 
Ambiente (Punto Verde), y de la Municipalidad de Santo 
Domingo, con el galardón al “Mérito Ambiental” y por el 
enfoque global en Gestión del Agua, la empresa obtuvo el 
2do lugar en los Premios Latinoamérica Verde del año 2017

Por su gestión eficiente en materia de sostenibilidad, Pro-
naca ha sido reconocida por instancias privadas con distin-
ciones que la colocan en el Top de las organizaciones ecua-
torianas que han trabajado en sus Objetivos de Desarrollo 
Sostenibles, generado resultados tangibles cumpliendo así, 
con la agenda Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible.
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Luisa	González	y	Daniel	Noboa	van	a	segunda	vuelta

 La correísta Luisa González y el empresario Da-
niel Noboa conservan su ventaja en primer y segundo 
lugar, respectivamente, para pasar a la segunda vuel-
ta de las elecciones presidenciales extraordinarias de 
Ecuador, cuando el escrutinio ha superado el 80% al 
cierre de esta edicción.

 Al 80 % de los votos escrutados, González, la 
candidata de la Revolución Ciudadana, el movimiento 
político que lidera el expresidente Rafael Correa, tiene 
el 33.28% de los sufragios, mientras que Noboa, que es 
candidato de la alianza ADN, ostenta el 24.18%.

 En tercer lugar figura el asesinado candidato 
Fernando Villavicencio, con el 16.20% de los votos, que 
irán a parar a Christian Zurita, su colega de investigacio-
nes periodísticas.

El ganador de la segunda vuelta sucederá al actual man-
datario, el conservador Guillermo Lasso, para comple-

tar su periodo 2021‑2025, interrumpido por el jefe de 
Estado en mayo pasado al invocar el mecanismo consti-
tucional de la “muerte cruzada”.

 De esa forma, el mandatario disolvió la Asam-
blea Nacional, de mayoría opositora, cuando se dis-
ponía a votar su destitución como último paso de un 
juicio político donde la oposición le había acusado de 
presunto peculado (malversación), un cargo que él nie-
ga y rechaza, y forzó la convocatoria de estos comicios 
extraordinarios.

 Los ecuatorianos en un marco de tranquilidad 
sin mayores contratiempos en los recintos electorales 
también eligimos a los 137 miembros de la Asamblea 
Nacional y nos pronunciamos en un plebiscito para sus-
pender la explotación petrolera en la reserva amazóni-
ca del Yasuní y otra consulta únicamente en Quito para 
prohibir la actividad minera en un bosque cerca de la 
capital. En ambas consultas gano el Sí
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¿Qué concepto 
tiene la

clase política 
del Ecuador 

de su
población?

Al parecer el peor concepto, creen que el pueblo ecua-
toriano, los votantes somos ignorantes, es lo mas segu-
ro, de otra forma no me explico, la sarta de ofertas en 
tiempos de campaña‑

Mucho no podrán hacer en el poder en los menos de dos 
años que les queda para gobernar; la Corte Constitucio-
nal debió establecer un nuevo periodo presidencial de 
cuatro años, atendiendo la crisis política que atraviesa 
el país.

Nos ofrecen, bajar el IVA al 10 %, reunirse con los diez 
más buscados de cada provincia, crear el Ecuadolar, no 
más impuestos, fomentar la inversión privada, crear 
una comisión de la verdad, volver a meterle las manos a 
la justicia, etc.…

Quien gane las elecciones para ocupar la Presidencia de 
la República, deberá tener mayoría en la Asamblea Na-
cional o buscar alianzas, por último, hasta cogobernar, 
de lo contrario mucho no podrá hacer, con una oposi-
ción política ciega, pensando solo en sus propios intere-
ses, sin importarle en lo más mínimo el país.
Quien gane la Presidencia de la República, deberá ga-
rantizar en primer lugar la seguridad, sin seguridad, no 
hay bienestar, no hay turismo, no hay inversión privada.
Una vez garantizada la seguridad, garantizar la dola-
rización; sin seguridad, no hay inversión privada, por 
ejemplo, en turismo, quien va a querer visitar un país 

donde la vida corre peligro, donde te asaltan a la vuelta 
del hotel, o te secuestran a plena luz del día.

Quien va a querer invertir en un país con una moneda 
inestable; que alguien le diga a uno que sabemos, pero 
que no quiero decir el nombre, que el dólar mueve el 
mundo, los negocios se hacen en dólar.
Garantizada la seguridad y la dolarización, entonces si 
aparecerá la inversión privada, pero con reglas preesta-
blecidas; quien quiera invertir en el país, deberá saber 
que acá se paga el salario básico, que se pagan horas 
extras, y dos décimos además de utilidades.
Señores políticos, el pueblo no es bobo, el pueblo sabe 
que no hay circulante, si hay dinero, si hay dólares en la 
calle, se pueden hacer negocios; por favor piensen en 
nosotros la próxima vez que pretendan hacer ofertas 
imposibles de cumplir.

Y tu votante, escoge bien, no por el que más grita, no 
por el mas bravo, no por quien te ofrece como en una 
tómbola, no votes por quien te ofrece subirte el bono de 
desarrollo humano, no votes por el que te ofrece crear 
más bonos, lo que pretenden es hacerte dependiente de 
ellos.

Vota por el que te haga propuestas verosímiles de cum-
plir, el que te ofrezca cosas serias, vota por el que no te 
falte el respeto.

Gracias por leer , si es que le interesó leer

Por: Dr. Giovanni Jaramillo Lino, Embajador Global 
AOI-Mundial




